

- ▶第108回定時総会特集 (2~3面)
- ▶名古屋学院大学パイオルガン(4面)
- ▶キリスト教Q&A (〃〃)
- ▶公募 (〃〃)

キリスト教学校教育 12

2020・2021年度教研テーマ
キリスト教学校の使命と可能性—いのちの尊さと平和を求めて—

(一社)キリスト教学校教育同盟
〒169-0051
東京都新宿区西早稲田2-3-18
日本キリスト教会館72号室
電話 03(6233)8225
FAX 03(6233)8226
理事長 西原 康太
編集人 田村 浩一
頒価200円(加盟法人の購読料は会費に含まれます)
(毎月1回15日発行)



「喜びの光」

札幌三育小学校6年生 武村 弥喜

第108回定時総会 桜美林大学新宿キャンパスで 開催される



一般社団法人キリスト教学校教育同盟第108回定時総会が11月6日(金)7日(土)、東京都新宿区の学校法人桜美林学園(桜美林大学新宿キャンパス)で開催された。新型コロナウイルス感染症拡大の影響で6月に開催予定であったが延期となり、原則各学校法人1名の人数制限とし会場には約60人が出席(併用したZoomによるオンライン会議には86名の申込みがあった。会場は両日とも創新館3階センテナリオホール。主な協議事項は2019年度事業報告並びに計算書類の承認及び監査報告、2020年度事業計画及び予算報告、理事・監事の選任、公益目的支出計画(助成)に関する報告、教員免許状更新講習講座に関する報告、(金)7日(土)、東京都新宿区の学校法人桜美林学園(桜美林大学新宿キャンパス)で開かれた。議事録要旨を掲載する。

第2日(11月7日)の午後は特別プログラムとして、(1)日本電話学校・聖坂養護学校の教育の取組み、(2)「私たちが、コロナ禍の後、生き残りをかけて何をすべきなのか」厳しさを増す経営と教育の環境を乗り切るために「が行われた。礼拝説教要旨及び特別プログラム報告は21年1月号に掲載予定である。2021年度の総会は6月4日(金)・5日(土)に学校法人桃山学院桃山学院大学あべのBDL(ビジネスデザインラボ(大阪市阿倍野区))において開催予定である。総会に先立ち、11月6日に2020年度第2回常任理事会及び第4回理事會が、桜美林大学新宿キャンパス創新館5階大会議室でそれぞれ開催された。

「天使は言った。『恐ろしい大きな喜びの知らせがある。わたしは、民全体に与えられる大きな喜びを告げる。今日タビテの町で、あなたがたのために救い主がお生まれになった。この方こそ主メシアである。』」

イエス様のお誕生を待ち望む「アドベント」(待降節)が始まりました。クリスマス前の4週間をほとんどのキリスト教学校や教会ではクランツの中に4本のロウソクを立てて、毎週1本ずつに火を灯しながら礼拝をささげます。それぞれのロウソクの光は希望・平和・喜び・愛を象徴的に表します。

2千年前、ローマ帝国の支配下の暗闇の中に生きていたユダヤの人々は先祖代々から伝えられた「救い主」を待ち望んでいました。そのような状況での「救い主」のお誕生の知らせが、2021年の始まりになります。

現在、世界は様々な混乱に加えてコロナ禍の暗闇の中に置かれています。コロナ禍は20世紀の人類の高度科学技術文明の発展による生態環境の破壊が原因だと言われています。人類の生き方が問われています。このイエス様は新たな救いの知らせはどこから来るのでしょうか。その答えは、人の価値観と世界観を変える聖書に基づく教育にあるのではありませんか。暗闇の世の中だからこそ、キリスト教学校教育が光を灯す時なのです。私たちひとり一人が小さくても世の中で光を灯すことは人類の希望・平和・喜び・愛への救いの道へと繋がるのです。私たちはどんな状況でも恐れることなく、光を灯し再び民全体に与えられるあらゆることからの救いの喜びを待ち望むこの時になりますように祈ります。

〈酪農学園宗教主事〉

聖書のことは



美愛 林



ご自身の生き方と教えるを通して人類に希望・平和・喜び・愛への救いの道を示しました。そして、イエス様のお誕生はBC(Before Christ) 7AD(Anno Domini, in the Year of our Lord)の新しい歴史の始まりになります。

白石典義氏(立教学院理事長)が院長に就任(理事長兼務)。

10月31日付で濱田敏子氏が姫路日ノ本短期大学学長代行を退任、11月1日付で勝木洋子氏が学長に就任。

桜美林学園
佐藤東洋士理事長逝去に伴い、11月9日付で大越孝氏が理事長に就任(桜美林中学校校長・高等学校校長兼任)。

啓明学園
創立80周年を迎え、11月11日(水)に学園関係者のみで記念行事が執り行われた。

超教派的連帯のすばらしさ



寺嶋 潔

教育同盟は昨年9月「この時に私たちが大切にしたいこと」という声明を発売しました。その中で、1910年の同盟設立の契機となった文部省訓令第二号(すべての学校での宗教教育・儀式を禁止するもの)への抵抗の歴史に触れつつ、分断と対立に覆われている今日の世界において、多様性と共生をめざすキリスト教主義学校の今日の使命を宣明しました。

今回の米国大統領選挙では、現職大統領である候補者がいわゆる福音派(聖書の記述を字句どおりに解釈する保守的教派の総称)の強固な支持を受けて大接戦を演じましたが、その露骨な米国第一主義の主張や、対立候補者に対するリスベ

クトを欠いた粗暴な攻撃については、福音派の内部や系列紙からも聖書の教えにそぐわないとの批判の声があがったと報いられています。

各加盟校とも、それぞれから百名以下の小規模校に至るまで実に様々で、少子化の進む中で、小規模校の多くが経営難に直面しています。

各加盟校とも、それぞれの教派を代表するものがほとんどです。このような共通の信仰基盤の上に築かれた教育同盟は、各加盟校の創立者(多くは外国人宣教師)の属する教派の違いがあっても、しっかりとした連帯が維持できています。

わが国のキリスト教会の教勢の衰退が続く中、教会を訪れる新来者とりわけ若年層の減少が顕著であることを考えると、これほど多くの学生・生徒に礼拝や授業を通じて福音を述べ伝えることができるキリスト教主義校はまことに恵まれた立場にあるとともに、それだけ大きな責務を負っています。学生・生徒達は必ずしもキリスト教主義校だからという理由で入学して来ませんが、学校で播かれ



佐藤東洋士氏逝去

教育同盟理事長・元理事長 佐藤東洋士氏逝去
教育同盟理事・元理事長 戸井田和彦氏が就任。
東洋英和女学院
11月1日付で増淵裕

加盟校動静

白石典義理事長逝去に伴い、後任に9月25日付で戸井田和彦氏が就任。
東洋英和女学院
11月1日付で増淵裕

Merry Christmas
2020年12月25日
クリスマスの希望の輝きが
皆様とともにありますように。
一般社団法人キリスト教学校教育同盟
理事長 西原康太 事務局長 孫永律

一般社団法人キリスト教学校教育同盟 第108回定時総会報告 (2020年11月7日)

理事長・理事・監事一覧 (任期2年間、2020年定時総会～2022年定時総会)
(理事長1名・常任理事10名・理事8名・常任監事1名・監事1名、合計21名)

理事長	西原 廉太 (立教学院)	総務理事	
常任理事	寺嶋 潔 (女子学院)	会計理事	
常任理事	坂田 雅雄 (横浜共立学園)	会計理事	
常任理事	山本与志春 (青山学院)	教育研究委員会担当理事	
常任理事	小暮 修也 (明治学院)	広報委員会担当理事	
常任理事	湯口 隆司 (活水学院)	国際交流担当理事	
常任理事	松田 和憲 (関東学院)	キリスト教学校教育懇談会担当理事	
常任理事	飯 謙 (神戸女学院)	東北・北海道地区代表理事	
常任理事	大西 晴樹 (東北学院)	関東地区代表理事 (兼任)	
常任理事	小暮 修也 (明治学院)	関西地区代表理事	
常任理事	八田 英二 (同志社)	西南地区代表理事	
常任理事	ギャーリ・パークレー (西南学院)		
理事	古川 敬康 (北星学園)		
理事	山口 博 (聖学院)		
理事	中島 昭子 (捜真学院)		
理事	安藤理恵子 (玉川聖学院)		
理事	磯 晴久 (桃山学院)		
理事	戸 創 (金城学院)		
理事	舟木 讓 (関西学院)		
理事	寺園 喜基 (福岡女学院)		
常任監事	嶋田 順好 (宮城学院)		
監事	増田 仰 (折尾愛真学園)		

以上

(2面よりつづく)

(1) 2020年度事業計画案の報告
事務局より、議案書(PI01～PI05)に基づき以下の項目について報告がなされ、資料の一部に変更があったことが報告された(議案書訂正表参照)。
・常任理事会
・理事会
・第108回定時総会
・第62回学校代表者協議会
・新規継続事業
・eラーニングによる教員免許状更新講習
・キリスト教学校教育懇談会
・出版・印刷物関係
・キリスト教学校教育職員就職支援
・公益目的支出計画
・2020年度教育研究委員会事業計画の報告



昼食会場(カフェテリア)



次回会場桃山学院中辻努氏挨拶

事務局より、開会に先立ち、2020年11月6日総会後に開催された第5回理事会、第3回常任理事会における理事・監事の選定結果が報告された(左表参照)。

1. 報告事項2
教育研究委員会担当理事
「中小規模学校法人の連携協力検討プロジェクト」より、議案書(PI11)

その後、事務局より「中小規模学校法人の連携協力検討プロジェクト」より、議案書(PI11)に基づき、2020年度教育研究委員会担当理事の報告があった。

(2) 2020年度教育研究委員会事業計画の報告
その後、事務局より「中小規模学校法人の連携協力検討プロジェクト」より、議案書(PI11)

た。

(2) 会費の改定に関する件
坂田雅雄会計担当理事より、加盟法人の会費の改定(算出基礎変更)について、2020年9月3日に各法人宛に送付した詳細資料に基づき説明がなされた。法人割当金の金額調整及び学生・生徒・児童割当金を一人当たり55円から56円とすることで小規模校の負担を軽減する議案である。議場に諮り本報告者(鈴木実(日本聾話学校校長)、藤森茂(聖坂養護学校副校長))



嶋田順好氏(左)より桜美林学園に感謝のことば

2. 審議事項2
(1) 各地区の繰越金に関する件
坂田雅雄会計担当理事より、各地区の繰越金の取り扱いについて、2020年9月3日に各法人宛に送付した資料に基づき説明がなされた。各地区交付金は地区全体の繰越金が同盟本体からの年度交付金の1.0倍を超えている地区については、1.0倍を超えた額を減額して交付すること(1)「日本聾話学校・聖坂養護学校の教育の取り組み」(12時50分～13時)

XI. 閉会(15時55分～16時15分)

1. 次回会場挨拶
2021年度総会会場となる桃山学院より、中辻努氏(桃山学院事務局)が挨拶を述べられた。

2. 感謝のことば
キリスト教学校教育同盟を代表し、嶋田順好氏(宮城学院)が挨拶を述べられた。

3. 閉会祈禱
佐原光児氏(桜美林大学)が挨拶を述べられた。

4. 閉会宣言
議長より、閉会の挨拶が述べられ、2020年度第108回総会が閉会した。



桜美林大学新宿キャンパス創新館センテナリオホールにて
(ソーシャルディスタンスをとって)

一般社団法人キリスト教学校教育同盟
「eラーニングによる教員免許状更新講習」について

いつでも、どこでもインターネットで受講が可能です。

・キリスト教学校教育を土台とした講座です。
・20年度締切(21年3月30日)
詳細は教育同盟ホームページかQRコードよりご覧ください。

名古屋学院大学名古屋キャンパスのパイプオルガン



仕様表: 設計・製作 ガルニエオルガン(2019年9月) HAUPWERK Prastant 6-8' Octav 4' Superoctav 2' Mixtur 1 1/2' KLEINWERK Gedackt 8' Kleinflöte 4' Quintlein 1 1/3' PEDAL Subbaß 16' Baß 8' (Transmission vom Subbaß 16' + letzte Octave von 8')

名古屋学院大学と名古屋学院大学父母会(卒業生・卒業生)の共同設置事業として、2019年9月に名古屋キャンパスにパイプオルガンを奉献しました。2007年4月の名古屋キャンパス開設から、キリスト教主義教育に基づく建学の精神「敬神愛人」を具現化する重要な要素の一つとして、名古屋キャンパスチャペルへのパイプオルガンの奉献は、本学に関わる全ての者にとっての願いでありました。

仕様の詳細: 仕様表に記載の通り、パイプオルガンの仕様は、HAUPWERK Prastant 6-8' Octav 4' Superoctav 2' Mixtur 1 1/2' KLEINWERK Gedackt 8' Kleinflöte 4' Quintlein 1 1/3' PEDAL Subbaß 16' Baß 8' (Transmission vom Subbaß 16' + letzte Octave von 8') である。

全景

オルガンを建てるにあたり最も重要視したのは、礼拝の音楽を支えるという希望を出しました。そうした望みはマルク ガルニエオルグジュンによって最良の形で具現化されました。バロック時代の様式をベースにした外観で、ナラ材を使った重厚なケースの中に9ストップ、総数575本のパイプが入っています。整音作業においては、このチャペルの空間により美しく響き奏でられるよう、また、豊かに交じり合う音色となるよう細心の調整をいたしました。外観、音色とともに、大変優れたオルガンを完成することが出来ました。9ストップは、かつて多くはないストップ数ですが、礼拝音楽だけでなくオルガン作品全般の演奏もできるよう考えられています。

採用予定日は特記以外21年4月1日です。
▽頌栄短期大学
▽保育科
職種①「教育の基礎的理解に関する科目」(心理学系)教授、准教授又は常勤専任講師1名
②「領域及び保育内容の指導法に関する科目」(表現系)③(環境系)教授、准教授、常勤専任講師又は助教各1名
採用予定日①21年4月1日②22年4月1日
▽松山東雲短期大学
職種①臨床栄養分野 准教授又は専任講師1名
②21年1月8日
③21年1月8日
④21年1月8日
⑤21年1月8日
⑥21年1月8日
⑦21年1月8日
⑧21年1月8日
⑨21年1月8日
⑩21年1月8日
⑪21年1月8日
⑫21年1月8日
⑬21年1月8日
⑭21年1月8日
⑮21年1月8日
⑯21年1月8日
⑰21年1月8日
⑱21年1月8日
⑲21年1月8日
⑳21年1月8日
㉑21年1月8日
㉒21年1月8日
㉓21年1月8日
㉔21年1月8日
㉕21年1月8日
㉖21年1月8日
㉗21年1月8日
㉘21年1月8日
㉙21年1月8日
㉚21年1月8日
㉛21年1月8日
㉜21年1月8日
㉝21年1月8日
㉞21年1月8日
㉟21年1月8日
㊱21年1月8日
㊲21年1月8日
㊳21年1月8日
㊴21年1月8日
㊵21年1月8日
㊶21年1月8日
㊷21年1月8日
㊸21年1月8日
㊹21年1月8日
㊺21年1月8日
㊻21年1月8日
㊼21年1月8日
㊽21年1月8日
㊾21年1月8日
㊿21年1月8日

公募

採用予定日は特記以外21年4月1日です。
▽頌栄短期大学
▽保育科
職種①「教育の基礎的理解に関する科目」(心理学系)教授、准教授又は常勤専任講師1名
②「領域及び保育内容の指導法に関する科目」(表現系)③(環境系)教授、准教授、常勤専任講師又は助教各1名
採用予定日①21年4月1日②22年4月1日
▽松山東雲短期大学
職種①臨床栄養分野 准教授又は専任講師1名
②21年1月8日
③21年1月8日
④21年1月8日
⑤21年1月8日
⑥21年1月8日
⑦21年1月8日
⑧21年1月8日
⑨21年1月8日
⑩21年1月8日
⑪21年1月8日
⑫21年1月8日
⑬21年1月8日
⑭21年1月8日
⑮21年1月8日
⑯21年1月8日
⑰21年1月8日
⑱21年1月8日
⑲21年1月8日
⑳21年1月8日
㉑21年1月8日
㉒21年1月8日
㉓21年1月8日
㉔21年1月8日
㉕21年1月8日
㉖21年1月8日
㉗21年1月8日
㉘21年1月8日
㉙21年1月8日
㉚21年1月8日
㉛21年1月8日
㉜21年1月8日
㉝21年1月8日
㉞21年1月8日
㉟21年1月8日
㊱21年1月8日
㊲21年1月8日
㊳21年1月8日
㊴21年1月8日
㊵21年1月8日
㊶21年1月8日
㊷21年1月8日
㊸21年1月8日
㊹21年1月8日
㊺21年1月8日
㊻21年1月8日
㊼21年1月8日
㊽21年1月8日
㊾21年1月8日
㊿21年1月8日

採用予定日は特記以外21年4月1日です。
▽頌栄短期大学
▽保育科
職種①「教育の基礎的理解に関する科目」(心理学系)教授、准教授又は常勤専任講師1名
②「領域及び保育内容の指導法に関する科目」(表現系)③(環境系)教授、准教授、常勤専任講師又は助教各1名
採用予定日①21年4月1日②22年4月1日
▽松山東雲短期大学
職種①臨床栄養分野 准教授又は専任講師1名
②21年1月8日
③21年1月8日
④21年1月8日
⑤21年1月8日
⑥21年1月8日
⑦21年1月8日
⑧21年1月8日
⑨21年1月8日
⑩21年1月8日
⑪21年1月8日
⑫21年1月8日
⑬21年1月8日
⑭21年1月8日
⑮21年1月8日
⑯21年1月8日
⑰21年1月8日
⑱21年1月8日
⑲21年1月8日
⑳21年1月8日
㉑21年1月8日
㉒21年1月8日
㉓21年1月8日
㉔21年1月8日
㉕21年1月8日
㉖21年1月8日
㉗21年1月8日
㉘21年1月8日
㉙21年1月8日
㉚21年1月8日
㉛21年1月8日
㉜21年1月8日
㉝21年1月8日
㉞21年1月8日
㉟21年1月8日
㊱21年1月8日
㊲21年1月8日
㊳21年1月8日
㊴21年1月8日
㊵21年1月8日
㊶21年1月8日
㊷21年1月8日
㊸21年1月8日
㊹21年1月8日
㊺21年1月8日
㊻21年1月8日
㊼21年1月8日
㊽21年1月8日
㊾21年1月8日
㊿21年1月8日

キリスト教Q&A

—キリスト教の理解を深めるために—
コロナ禍でクリスマスはどう過ごしますか?



大藪博康 (名古屋学院宗教部長)

このような時代だからこそ、笑顔で喜びを分かち合いましょう。
セント・ニコラウスが貧しい家族を助けるために煙突からお金を投げ入れたという話から、サンタクロースは始まります。世界中の子どもたちにとってサンタクロースは夢と希望を運んでくれる存在として愛されています。
以前、本校の保護者でフィンランド航空に勤めている方がおられ、その方の口利きで「本場フィンランドからサンタクロースがやってくる」という企画がありました。この企画は2011年～2014年の4年間続きました。最初の年、本校は男子校なので、サンタクロースが来て生徒は喜んでくれないのではないかとサンタクロース自身が心配していたようです。ところが当日、「サンタクロースが来るからチャペルに集合!」と放送をかけると、チャペル満杯に生徒が集まり、大いに盛り上がりました。それに気をよくしたサンタクロースは次の年から、喜んで本校に来てくれるようになりました。(その後3年間ですが) 生徒たちはサンタクロースと写真をとって大満足。中高生だけではもったいないので、次の年からは近隣の保育園・幼稚園に声をかけ、子どもたちも集まりました。サンタクロースの存在は本校の生徒や子どもたちを笑顔にしてくれました。人を笑顔にする

るサンタクロースの存在そのものが、最高のプレゼントでした。
人を笑顔にすることはキリスト教の大切な使命です。
神様はあえて「幼子」として主イエスをこの世に送りました。ベツレヘムの貧しく暗い家畜小屋で主イエスは生まれました。幼子の笑顔は、母マリアと父ヨセフを救いました。集まってきた羊飼いたちの心を癒しました。東方からやってきた占星術の学者たちの心を喜びで満たしました。幼子イエスの微笑みが暗い夜を希望の光で照らしたのです。
今年はコロナ禍で、サンタクロースは世界中を飛び回ることができないかもしれません。それならば、私たち一人一人がサンタクロースに代わって、周りの人々に笑顔を届けられるように生きようではありませんか。
「受けるよりは与える方が幸いである。」(使徒言行録20章35節) クリスマスの喜びが世界中の人々にありますように。
※今回で大藪先生のご担当が終わります。1年間ありがとうございました。2021年は上野峻一先生(明治学院高等学校聖書科教諭)が担当されます。ご期待ください。(編集部)

事務局だより

2020年度の定時総会を、可能な範囲で縮小開催してきました。会員(各学校法人)の皆様のご理解・ご協力で感謝申し上げます。今回は議決権行使、Zoomによるオンライン参加を初めて導入し、コロナ感染症に対する安全対策も徹底しました。会場校美林学園の関係の皆様には、開催の指揮を執られた理事長